
La Conversion 

 

Première étape : Savoir ce qu’elle est au juste! La conversion est un phénomène que l’on 

peut considérer comme « mystérieux »! Ce qui est mystérieux ce n’est pas l’acte en soit, 

la décision que l’on prend de se convertir, mais le transit qui se passe entre l’état 

primaire d’une personne et ce qu’elle devient par la suite. C’est là où réside le secret du 

« changement »! Cette transition provient de Dieu, elle résulte d’un processus divin. 

Certes, cette opération ne vient pas comme ça, sans raison. Elle découle d’une décision 

bien mûrie d’une personne qui désire du plus profond d’elle-même, changer de vie. La 

personne ne prend pas seulement la décision de changer le comportement foncièrement 

mauvais qu’elle a adopté, mais aussi elle décide de faire une transition radicale entre 

une vie mortelle et une vie immortelle.  

Non! Ce ne sont pas là des inepties stupides et insensées! Nous passons « vraiment » 

d’un état d’enfant des hommes à celui d’Enfant de Dieu. Mous passons de citoyen du 

monde à Citoyen des cieux. Nous passons d’état d’homme simple à état d’homme Saint, 

découlant bien sûr de la toute nouvelle présence du Saint-Esprit « en nous », selon 

l’imposition des mains d’un homme qui a été mandaté par Dieu le Père et selon la 

bienveillante Volonté de Celui-ci!  Nous sommes radicalement en nouveauté de vie! Nous 

sommes devenus, sur-le-champ, des êtres nouveaux en complémentarité avec Jésus, 

grâce à Son sang versé, à Sa mort, à Son ensevelissement, à Sa résurrection, à Son 

ascension et surtout grâce à Sa VIE.  

Éphésiens 5:2 :  
« Que votre façon de vivre soit inspirée par l'amour, à l'exemple du Christ qui nous a aimés et a 
donné sa vie pour nous, comme une offrande et un sacrifice dont l'agréable odeur plaît à 
Dieu. » (Bible Français Courant) 

Après la décision prise de se convertir, le chrétien en devenir doit passer par l’étape 

incontournable du baptême par immersion. Non pas un baptême par ablution ou par 

aspersion, qui sont des baptêmes invalides aux yeux de Dieu. Il a voulu que le vrai 

baptême soit une immersion complète de tout le corps pour que la représentation de la 

mort, l’ensevelissement, soit représentatif et valide à Ses yeux et Son contentement.  

Qu’est-ce qui peut pousser un être humain à prendre une telle décision. Il y a 

certainement un élément extérieur qui a déclenché cette envie soudaine de changer de 

vie et de comportement! La plus fréquente, selon moi, est la compassion! Cette habilité à 

pouvoir ressentir la peine, la détresse et la douleur chez les autres et celle que l’on 



ressent aussi pour soi-même. C’est cette capacité qui vient du cœur, à éprouver de la 

pitié pour le monde en général. Il y en a pour qui c’est la tendance marquée à 

comprendre de mieux en mieux et de plus en plus le Plan magistrale que Dieu a mis en 

branle et qui arrive à son apogée.  

Mais « avant tout » comprenez surtout que cette tendance à la conversion, cet élan du 

cœur « provient de Dieu »! Eh oui! 100% du temps c’est votre Créateur qui intervient 

dans votre vie! Il vous enlève le voile de votre entendement. Ce voile qui vous cachait la 

vérité et qui vous empêchait de voir la Beauté et la Puissance de Dieu ainsi que de 

comprendre désormais, petit à petit, Son Plan magnifique pour le genre humain. Après 

ce « dés-aveuglement » vous comprenez désormais combien l’Amour de Dieu est Grand 

pour votre petite personne pécheresse. Vous vous rendez compte à quel point Dieu vous 

a aimé bien avant le commencement de votre vie. Vous comprenez à quel point Il vous 

aime car vous savez maintenant pourquoi Il a donné Son propre Fils en sacrifice pour 

vous « personnellement » et pour toute l’humanité y compris toute la Création physique 

et spirituelle. 

Jean 3:16 :  

« Car Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en 

lui ne soit pas perdu mais qu'il ait la vie éternelle. » (Bible Français Courant) 

La véritable conversion passe par le cœur, elle n’est pas le fruit d’un caprice. Elle ne peut 

absolument pas être la volonté égoïste d’un homme qui voudrais posséder un « pouvoir 

quelconque surnaturel » ou peu importe sa motivation déviante. Elle ne peut pas 

appartenir à quelqu’un qui voudrait y trouver une opportunité pour s’enrichir sur le dos 

des autres. C’est un engagement! C’est un mode de vie altruiste axé sur l’amour et dirigé 

vers les autres, tout comme Jésus le Christ, notre Grand-Frère nous l’a enseigné à Sa 

première venue.  

Par cette conversion, nous sommes désormais liés à la promesse divine d’être cohéritier 

avec Christ de tous les biens, les pouvoirs et les bienfaits que Dieu voudra bien nous 

octroyer à la première résurrection, celle qui coïncidera avec la seconde venue de Jésus 

dans Sa Puissance et Sa Gloire. La seconde mort ne nous sera pas impartie, à ce 

moment-là nous serons devenus des êtres immortels. Peu importe que nous soyons 

encore vivants ou morts lors de cet événement magistral de l’histoire humaine, nous 

serons là car Dieu tien toujours Ses promesses.  

Dieu ne nous a pas abandonné! Il nous a donné une façon de nous délivrer de l’emprise 

du malin. Il a institué une manière de se rapprocher de Lui. Il n’en tient qu’à l’homme 

d’être attentif à l’appel de Dieu. Quand une personne est appelée par Dieu, elle le 



ressent au plus profond de son être. La personne ne se persuade pas elle-même, elle est 

persuadée par Dieu, il y a toute une différence là! C’est une nouvelle ouverture d’esprit 

qui lui est proposé par le Créateur! Je m’en tiendrai au mot « proposition » car, il va sans 

dire, que la décision finale de la conversion revient à la personne elle-même. C’est ce qui 

nous différencie des animaux, notre esprit décisionnel, notre libre-arbitre.  

Ainsi donc, l’acceptation de cette vie nouvelle appartient en tout et partout à cette seule 

personne, aucune influence ne devrait être faite, aucune pression ou manipulation d’une 

tierce personne ne devrai entraver la décision de cet individu. La conversion est 

personnelle d’autant que la décision de l’entreprendre l’est encore plus.  

Voilà ce qui doit être dit et instruit sur ce sujet! Il n’en tient maintenant qu’à vous d’être 

attentif à l’appel de Dieu. C’est par le moyen de Son Puissant Saint-Esprit qu’Il 

interviendra. Il vous faudra alors prendre, en toute bonne prise de conscience, la décision 

ultime de la proposition merveilleuse qui vous est donnée et qui vous incombera 

désormais. 

Soyez bon, soyez saints et soyez à l’image de Christ comme Il est Lui-même à l’image de 

Son Père et de Son Dieu à la fois! C’est ici mon souhait sincère au Nom Saint de notre 

Grand-frère Jésus! Amen. 

 

Gaëtan Landry,  

En toute humilité,  

serviteur de Christ et de Dieu le Père par le Saint-Esprit.   

 

 


